



**ESTRABLIN
HISTORIQUE**

Agenda

Mardi 11 mars- 9h00-commission Inventaire

Mardi 18 mars- 9h30-commission Culte / les Rogations

Jeudi 20 mars -9h30- commission Fonctionnement

Mardi 25 mars -9h30-commission Population / Livre St Vincent

Jeudi 27 mars – 9h30-commission Population / la Vogue et les conscrits

Estrablin Historique est en deuil

Notre association vient de perdre un de ses pionniers, Hervé de Martène nous a quittés le 11 février 2025 à Paris. Ses funérailles ont eu lieu le lundi 17 février à Estrablin.



Hervé de Martène, né le 22 juillet 1951, était le deuxième fils d'une fratrie de cinq enfants, nés de l'union d'Edmond de Martène (1925-1975) et Paule Baudenet d'Annoux. Sa famille résidait à Estrablin depuis 1863, date à laquelle le Comte Léon Auguste Claret de Fleurieu fit l'acquisition de Château Guerre (que nous appelons Château de Martène depuis de nombreuses années).

Marié le 6 septembre 1975 à Estrablin avec Sophie Dupont de Dinechin (†1954-1998), ils eurent 5 enfants et 13 petits-enfants.

Après ses études et une carrière commerciale dans différents domaines, Hervé de Martène était tirailleur entre Paris et son village d'Estrablin dont il gardait un profond attachement. Malgré la maladie, il faisait tout son possible pour participer aux travaux d'Estrablin Historique. A l'automne dernier, il nous recevait pour préparer l'article consacré à Château Guerre. Nous reviendrons dans notre revue N°4 sur l'importance de ses contributions.

Nous présentons à toute sa famille nos sincères condoléances.

Roger Ragot, président.



Les poteries de la Rosière

A l'automne 2024, Roger Ragot et Christiane Combe avaient rendu visite à Mlle Hortense Dutour dans sa maison à la Basse Rosière

Quelques mots échangés, des photos souvenirs prises, et le sourire de la nonagénaire gardé en mémoire. Malheureusement, quelques semaines plus tard, Hortense est partie, emportant avec elle des souvenirs que l'on aurait bien aimé écouter.

Bernard et Patricia Bayle vivaient sous le même toit ; ils l'ont assistée, aidée, soignée jusqu'à son dernier jour. Hortense faisait ainsi partie de leur famille.

Ce charmant couple a eu la gentillesse d'offrir à l'association des poteries fabriquées et cuites dans un four à la Basse Rosière au début des années 1900. C'est le grand-père d'Hortense, Antoine Dutour, qui les a réalisées de ces mains. Un immense merci à Bernard et Patricia pour le don de ces poteries mais aussi les actes notariés que l'on a numérisés et dont le plus ancien remonte à 1876.

Des pépites qu'Estrablin Historique gardera précieusement pour les montrer aux générations futures.



Photos Roger Ragot.



1927 Estrablin (Isère)

Hameau de la Rosière, la Rouie et la Poterie

Chiel & C. D. - Blanchard, Éditeur, Vienne

Le livre d'André Levet (pages 104 à 107) développe largement l'histoire des poteries de la Rosière. Il avait pu dans les années 80, recueillir le témoignage de Charles Dutour, le père d'Hortense Dutour.
Photo extraite du livre « Estrablin, histoire d'une commune »



Charles Dutour, le dernier tuilier de la Rosière, présente quelques objets moulés pendant les heures d'hiver.

Pour être complet, André Levet a également publié un article dans le bulletin des Amis de Vienne 88-4 de 1993